

NOTA EDITORIAL

Las enfermedades crónicas que llevan un curso fatal a corto, mediano o largo plazo constituyen un problema complejo que debe ser abordado con racionalidad por el médico tratante, el personal de colaboración médica y las personas allegadas al enfermo.

El Dr. Pedro Naveillán en su trabajo "Algunas Consideraciones psicológicas en el tratamiento del Cáncer de la Mama" plantea la conveniencia de conocer los valores culturales para comprender las reacciones psicológicas y necesidades emocionales que emergen de la relación terapéutica.

La asistencia psicológica y espiritual del enfermo canceroso se torna indispensable desde la formulación del diagnóstico hasta el desenlace fatal que puede tardar años.

* * *

La falta o incumplimiento de las normas de control del embarazo es un tema que ha inquietado al equipo médico responsable del manejo de este Programa.

En el artículo "Falta de Control Prenatal. Estudio de Causalidad" del Dr. Carlos Ubilla y colaboradores se estudia la causalidad de esta deficiencia en embarazadas de la Maternidad del Hospital Regional de Rancagua entre agosto y septiembre. Entre los motivos principales de incumplimiento de las normas se encuentra que el 70% son atribuibles a las madres.

Los autores destacan la necesidad de efectuar este tipo de investigaciones a nivel local a fin de conocer las causas de las normas para proceder a las respectivas correcciones.

* * *

Los problemas integrales de salud de los adolescentes deben ser considerados por un equipo multiprofesional para atender a las necesidades más relevantes de este grupo de población y al modelo de atención que se adopte.

En el trabajo titulado "Algunas consideraciones sobre la Formación de Profesionales para la Atención de la salud de los Adolescentes" los autores se proponen incrementar el entrenamiento en salud mental del adolescente a todos los niveles, poniendo énfasis especial en equipos de Salud Mental, Pediatría General y Comunidad. Se plantea también que la atención de los adolescentes requiere de técnicas especiales que es necesario perfeccionar.

* * *

Las Dras. María de la Fuente H. y Cecilia Albala B., abordan en su relato "El Internado Rural como experiencia docente en la Facultad de Medicina, Sede Santiago-Norte" la importancia de la experiencia realizada en los años 1972 a 1974 en diversas Áreas de Salud del país, lugares elegidos para el Internado Rural. La evaluación del programa hecha por los responsables de su manejo y por los estudiantes demuestra la aceptación que aquél encontró en ellos.

Las autoras, finalmente, estiman que la experiencia del Internado Rural es muy positiva en la formación del estudiante de medicina.